
Jeudi 7 décembre 2023

Le passé composé 

L'auxiliaire avoir + participe passé (pas d’accord)
1. J’ai écouté la leçon.
2. Elle a fait un cours de natation.
3. Nous avons fait un gâteau.
4. Il a mangé tous mes biscuits.

Avec l’auxiliaire avoir, il y a accord du participe passé avec le complément 
d’objet direct (COD) s’il est placé AVANT le verbe
Elle s’est lavée les cheveux.
J’ai lavé les enfants.
Anaïs : ma mère m’a brossé les cheveux. → COI (complément d’objet indirect)
La quiche que nous avons mangée hier n’était très bonne.
Nous avons mangé la quiche.

L’auxiliaire être + participe passé accordé avec le sujet du verbe
La chanson des verbes au passé composé avec  être

(a) Les verbes de la maison d’être
&
(b) Les verbes pronominaux : s’amuser, s’ennuyer, se réveiller, se promener, se 

maquiller, se brosser (les dents/les cheveux), se laver, se coiffer, se couper, 
se casser

 
1. Marine est partie pour l’école en retard.
2. Vous êtes restée bouche bée (= surprise, étonnée)

Vous êtes resté(s)
3. Nous sommes devenus amis après la fête.
4. Ils sont montés plus rapide, et apres, 

ils sont tombés des escaliers. 

Participes passés irréguliers :
Être → été. Avoir → eu. Faire → fait. Venir → venu. 
Partir → parti. Naître → né. Mourir → mort. 
Descendre → descendu. 

Je me suis cassée la tête à 
lui expliquer l’exercice de 
maths, et il n’a rien compris 
!
J’ai froid maintenant. Hier, 
j’ai eu froid. J’avais froid.

https://www.youtube.com/watch?v=E4ztqiA1BFQ


● Je suis passé hier à la banque.
J’ai passé mon livre* à ma cousine.

● Elle est repassée près de sa maison d’enfance.
Elle a repassé sa robe* vite fait.

● Nous sommes montés dans notre chambre. * COD
Nous avons monté l’escalier* quatre à quatre.
Nous avons monté les bagages* à l’étage.

● Ils sont descendus en courant pour ouvrir la porte.
Ils ont descendu l’escalier* en courant.
Ils ont descendu leurs affaires*.

|:)


